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Ao décimo sétimo dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às 14:00 horas (quatorze
horas), por meio de videoconferência pela plataforma TEAMS, foi realizada a 1a. reunião
Ordinária do Colegiado do Curso de Licenciatura em Ciências Exatas do Campus Pontal do
Paraná - Centro de Estudos do Mar, presidida pelo Prof. Eduardo Tadeu Bacalhau,
Coordenador do Curso. Estavam presentes os docentes: Prof. Alex Paulo Francisco, Prof.
Guilherme Sippel Machado, Prof. Pedro Toledo Netto, o Prof. Cassio Alves e a Profª. Selma dos
Santos Rosa. Não estavam presentes a servidora técnico-administrativa Joyce Niagla Paulino e
o representante discente Anderson Rodrigues Marques. Pontos de pauta: 1) Aprovação da ata
da reunião anterior. 2) Aprovação Ad Referendum - Justificativa de ausência ENADE 2021. 3)
Proposta para nova composição Colegiado do curso. 4) Proposta para nova composição NDE
do Curso. 5) Aprovação do Edital do processo seletivo para o curso de 2a Licenciatura. 6)
Indicação de um Perfil de profissional para as vagas recebidas para Concurso no Campus. 7)
Aprovação de Propostas para o Projeto Licenciar. 8) Pedido de Adiantamento de
Conhecimento. 9) Assuntos Gerais. 1º item da pauta: Aprovação da ata da reunião anterior. A
ata da reunião do dia 13 de dezembro de 2021 foi aprovada. 2º item da pauta: Aprovação Ad
Referendum - Justificativa de ausência ENADE 2021 - Aluno Victor Kazuo Iwaya Fujino. O Ad
Referendum foi aprovado unanimemente. 3º item da pauta: Proposta para nova composição
Colegiado do Curso. O Prof. Eduardo justificou as trocas baseado na participação de novos
membros e também na necessidade de renovação do NDE do Curso, tentando abranger todo o
corpo docente, oportunizando pelo menos uma participação nas representações. A nova
composição foi aprovada, sendo esta composta por: Prof. Bacalhau (Coordenador), Prof.
Guilherme (Vice-coordenador), Profª. Eliane Alberti - Suplente: Profª. Selma dos Santos Rosa,
Prof. Virnei Silva Moreira - Suplente: Prof. Emir Baude, Prof. Alex Paulo Francisco - Suplente:
Prof. Fernando Araújo Borges, Profª. Harumi Otaguro - Suplente: Prof. Talal Suleiman
Mahmoud. Representante discente: Vitor Haruo Towata – suplente: Anderson Rodrigues
Marques. Administrativo: Joyce Niagla Paulino. 4º item da pauta: Proposta para nova
composição NDE do Curso. Alguns membros estavam completando três anos frente a
representação. Neste sentido, fez-se necessária a substituição de alguns membros, respeitando
a manutenção de ao menos 50% do grupo. Assim, a nova composição foi aprovada, composta
pelos professores: Educação: Profª. Eliane Alberti e Profª. Selma dos Santos Rosa, Física: Prof.
Cassio Alves e Prof. Valdir Rosa, Matemática: Prof. Eduardo Tadeu Bacalhau e Profª. Luciana
Casacio, Química: Prof. Guilherme Sippel Machado e Prof. Pedro Toledo Netto. 5º item da
pauta: Aprovação do Edital do processo seletivo para o curso de 2 a. Licenciatura. O Prof.
Eduardo apresentou o edital elaborado, propondo uma discussão sobre o tema. O Prof. Pedro
relatou que seria interessante aumentar o número de entradas, sendo dez para cada
habilitação. A mudança foi acolhida e o edital foi aprovado pelo Colegiado unanimemente. 6º
item da pauta: Indicação de um Perfil profissional para as vagas recebidas para Concurso no
Campus. O Prof. Eduardo fez um relato sobre a reunião dos Coordenadores, onde o tema foi



amplamente discutido. Com base neste relato, os professores Guilherme e Pedro ressaltaram
que a área da Química está com alta demanda também, sendo que alguns professores cobrem
mais de uma especificidade, gerando um acúmulo de carga horária em ensino e pesquisa. O
Prof. Cassio também comentou o tema, destacando que a área da Física possui também alta
demanda, sendo que a maioria dos professores estão com carga horárias em todos os períodos
do Curso, o que é extremamente prejudicial para o processo de ensino-aprendizagem. O Prof.
Eduardo também comentou sobre a área da matemática, a qual é visivelmente a maior
demanda do Campus, comentando também que o profissional da área de Equações
Diferenciais seria o mais indicado. A Profª. Selma e o Prof. Cassio sugeriram a criação de uma
comissão para a avaliação das demandas, para que os perfis pudessem ser melhor
construídos. Por fim, o Prof. Guilherme destacou que seria interessante que outros cursos do
Campus possam ser contemplados em suas áreas de pesquisas. Lembrou que na última
definição sobre perfis de vagas, realizada num passado recente, o Curso de Engenharia Civil já
havia sido contemplado com um perfil em sua área de pesquisa. Desta forma, o posicionamento
do Colegiado do Curso foi definido, destacando as grandes demandas em cargas horárias de
ensino para as três áreas, a necessidade de novos pesquisadores em suas respectivas
subáreas e a elaboração de uma comissão que avalie essas demandas de forma a pensar
exclusivamente no Campus como um todo, a partir das grades horárias produzidas pelos
Projetos Políticos Pedagógicos de cada Curso. 7º item da pauta: Aprovação de propostas para
o Projeto Licenciar. O Prof. Guilherme relatou os dois projetos para o item de pauta: Prof.
Guilherme Sippel Machado: A Química Verde e sua relação com o ensino de química; e Profª.
Eliane Alberti: Trabalho docente nas Ciências Exatas nos Colégios Estaduais de Pontal do
Paraná. Ambas as propostas foram aprovadas. 8º item da pauta: Pedido de Adiantamento de
Conhecimento. Aluno Giovani Rocha Lopes. O Pedido é referente à disciplina de Química II. O
Colegiado julgou o pedido analisando apenas o histórico do aluno disponibilizado no sistema
SIGA. Assim, o pedido foi indeferido pois o histórico das disciplinas cursadas em outros cursos
já foi utilizado no pedido de equivalência de disciplinas, não havendo fato novo que justificasse
o adiantamento de conhecimento em Química II. 9º item da pauta: Assuntos Gerais: 1) Fórum
de Licenciaturas: O Prof. Eduardo fez um relato sobre a última reunião do fórum, onde foi
exposta a reformulação do Curso de Licenciatura em Ciências Exatas. A exposição foi
defendida e muito apoiada pelos integrantes do fórum, confirmando a boa contribuição de todos
neste processo. 2) Reformulação do PPC. O Prof. Eduardo afirmou que a processo está quase
completo, faltando apenas a comprovação dos certificados de Educação Híbrida, e um ajuste
quanto ao texto sobre Acessibilidade Digital. Comentou que existe uma preocupação quanto ao
início deste Projeto Pedagógico, pois necessitaria da elaboração de um primeiro Curso de
Extensão. O Prof. Guilherme e a Profª. Selma sugeriram postergar a entrega, para que o
currículo começasse a valer em 2023, dados os prazos para a aprovação destes Cursos de
Extensão necessários. O Prof. Eduardo disse que discutiria isso com o NDE do curso e
estudaria a proposta junto aos representantes. 3) Realização do SLEC em 2023. O Prof.
Eduardo relatou uma conversa com o Diretor dos Campus Avançados, Renato Bochicchio, onde
foi levantada a possibilidade da realização do simpósio a cada dois anos. A Profª. Selma
discordou, pois prejudicaria os Campi responsáveis pela organização. E assim, aproveitou para
propor a elaboração de uma Comissão para avaliar a viabilidade da organização do evento pelo
Curso ainda este ano. A Comissão então foi criada e aprovada pelo Colegiado, sendo composta
pelos professores: Drª. Selma dos Santos Rosa, Dr. Cassio Alves, Dr. Valdir Rosa e Dr.
Eduardo Tadeu Bacalhau. Sem mais para tratar, Prof. Eduardo deu por encerrada a reunião, da
qual foi lavrada a presente ata pelo mesmo.
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